

Partnerschaften für neue Märkte

Überwindung der Grenzen erfolgt durch Unternehmen und Grenzgänger

VON HELMUT WYRWICH

140 Unternehmen waren am Mittwoch in der Handelskammer auf Partner- oder Kooperationsuche. Das Besondere an diesem Kooperationsforum: Die Teilnehmer kamen aus Deutschland, Frankreich, Belgien, den Niederlanden und natürlich aus Luxemburg.

Im Europa der 25 sind 99,8 Prozent von 25 Millionen Unternehmen kleine und mittelständische Firmen. Die großen Welt-Unternehmen machen nur 0,2 Prozent aus. Diese Daten stellte am Mittwoch auf dem Forum der Unternehmen der Großregion Rob van Horst von „EIM Business und Policy Research“ aus den Niederlanden dar. Die kleinen und mittleren Unternehmen beschäftigen 70 Prozent aller Mitarbeiter in Europa und erwirtschaften 55 Prozent des Bruttosozialproduktes. Wichtiger aber ist: 93 Prozent aller Unternehmen in Europa sind Micro-Firmen mit bis zu fünf Beschäftigten maximal.

„Diese Zahlen zeigen, dass wir uns bedeutend mehr um gerade diese kleinen Firmen kümmern und für sie arbeiten müssen“, sagt Sabrina Sagramola, Geschäftsführerin des Euro-Info Centers in der Handelskammer Luxemburg.

Kleine und mittlere Firmen waren überwiegend beim Forum zur Geschäftsanhahnung in der Handelskammer vertreten. Wirtschaftsminister Jeannot Krecké, der sichtlich von der großen



Voll besetzter Saal in der Handelskammer zum Kooperationsforum der Großregion.

(FOTO: ANOUK ANTONY)

Zahl der Firmen beeindruckt war, riet ihnen, grenzüberschreitend Geschäftspartner zu suchen und die Großregion dazu zu nutzen, um neue Märkte zu erschließen. „Die Politik“, so Krecké, „hinkt der Wirtschaft hinterher, die sichtbar dabei ist, die Grenzen zwischen unseren Ländern zu überwinden“.

Das Forum bestand am Vormittag zum Teil aus Vorträgen, zum Teil aus Workshops, die so überfüllt waren, dass kurzfristig Erschlossene Schwierigkeiten hatten, noch Platz zu finden.

Die Workshops hatten den Zugang zu öffentlichen Märkten, die Verwaltung internationaler Ko-

operationen, aber auch den Zugang zu Risikokapital zum Thema. In der Handelskammer waren im Konferenzbereich vier Säle mit über 40 Tischen vorbereitet, an denen am Nachmittag mehr als 850 grenzüberschreitende Kontaktgespräche zwischen den Unternehmen stattfanden.